
平成２７年　第１回　つがる市議会定例会　　一般質問通告表　

質問 議席 会派及び氏名
（質問形式）

質　問　事　項 質　　問　　要　　旨
順位 番号

第１席 １２ 芳政会

成田　克子

（一括質問）

１　放課後児童クラブについて

　　　放課後児童クラブは、共働き家庭の子育て支援策の一環であり、働く女

　　性がキャリアを中断することなく、子育てと仕事の両立を目指して活躍で

　　きる大きな支えとなっております。

（１）　開始時間について

　　　本市は、１０カ所ある施設の開始時間がまちまちで、８時からが６カ所

　　７時３０分からが３カ所、もりた児童クラブは８時３０分であります。

　　共働き家庭にとって、８時以降では仕事に間に合わず、利用できずにいる

　　人、誰かに依頼しなければならないケースがあるなど、不公平感は禁じ得

　　ません。開始時間を、７時３０分に統一していただきたいと考えておりま

　　すが、如何なものでしょうか。

　　　今年の４月から「子ども、子育て支援の新制度」の施行により、放課後

　　の資格について、どのようになっているかお伺いいたします。

　　保育の指導員は資格を持っていることが望ましいと思うが、本市の指導員

　　児童クラブについて、子育て関連法で児童福祉法が改正されたことから、

　　切な指導員の人数を確保する必要があり、また、指導員の発言や言動で、

　　も想定されますが、安全面の考慮や児童の健全な育成を図るためにも、適

　　対象が６年生までと拡大されました。これにより児童の人数も増えること

　　子どもたちは大きく影響を受ける時期でもあります。運営指針には、学童

（２）　指導員の人員と資格について
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第１席 １２ 芳政会

成田　克子

（一括質問）

１　放課後児童クラブについて （３）　実施場所について

　　　児童クラブは遊びの場と生活の場を提供するところですが、もりた児童

　　クラブは森田公民館ですので階段近くで遊ぶこともあり、ヒヤリとさせら

　　れることもしばしばあるようです。

無所属

長谷川　榮子

（一問一答）

（１）　ゆるキャラについて

　　らせ下さい。

　　　丸山から加納、土滝を経由し、県道に至るこの路線の計画についてお知

（１）　防雪柵について伺います。

（１）　今回のつがる市議会議員の選挙について、感想をお聞かせください。

第２席 ４

　　　保護者が安心して児童を預けられる場所が望ましいわけですので、この

　　点につきましてお伺いいたします。

前ページからの続き

３　防雪柵の設置について

４　つがる市議会選挙について

１　ゆるキャラについて

　　　つがーるちゃんにお友達をつくってあげては如何ですか。

２　つがる市ブランド化関連について

　　　また、今後の見通し等についてもお考えをお聞かせください。

（２）　つがるブランドの本年度の取組みについて伺います。

　　　ブランド化に市が取り組んでから、これまでに要した経費の金額は合計

　　でどのくらいになっておりますでしょうか。
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　　えはないか伺います。

　　たいと思います。

（３）　食味ランキング特Ａを取得した青天の霹靂の、つがる市内の栽培農家

　　戸数と栽培面積、そしてつがる市としてどのような取り組みを考えている

　　か伺います。

２　総合体育館の建設について （１）　総合体育館の建設について、どの程度まで計画が進んでいるのか伺い

　　について

第３席

（２）　農業機械施設導入事業補助金について

芳政会

佐藤　孝志

（一括質問）

五和会

佐々木　直光

（一問一答）

　　　　また、新たな方法を考えているのか如何に。

（２）　人工芝１㎡当たりの施行単価は如何に。

（３）　天井の電球の保護並びに必要付属品の設備について。

7

１　農業政策について第４席 １３

　　　２６年度の申し込み件数と実績について伺います。

２　指定管理者制度の在り方について （１）　今後も現行のまま継続するのか。

（１）　今後のつがる市の農業の活性化について、広く意見を募る場を作る考

１　繁田屋内運動場の改修の内容に （１）　床と演台を取り外さなかった訳は如何に。
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第５席 １５ 五和会

平川　　豊

（一括質問）

１　地方創生について （１）　地方創生の今後の取り組みについて。

（１）　６次産業の方向性について

第６席 １８ 無所属

松橋　勝利

（一問一答）

１　学校統廃合問題について （１）　つがる市の、これまでに統廃合したことによって生じた空き校舎の現

　　状と管理状態。

（２）　今後の空校舎の対応策は。

　　の充実を図るための施設の確保。

２　農業問題について

　　　６次産業の付加価値を高めるための研究、研修、機材、人材（研究員）

３　つがーるちゃん看板について （１）　つがーるちゃん看板の建設計画は。

　　級以下の小規模校について、速やかに統廃合の適否の検討を市町村に求め

　　ている。

（３）　文部科学省の公立小・中学校の統廃合に関する手引きは、一学年一学

　　　一学年一学級以下の小規模校は、つがる市では何校あるのか。
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　　５年間給付する経営開始型があるが、つがる市全域で平成２６年度

　　①　どの位の申込件数があり

　　②　実際支給に至ったケースは何件あるのか。

　ける今後の選挙のあり方について

２　農業の担い手対策について

（２）　「１８歳以上」の概念には高校在学中の場合も考えられるが、高校生

　　を含め市民の方々が期日前投票をしようとした場合、持参する入場券以外

　　に本人を特定するために必要となる要件は。

（３）　現在の投票所における投票立会人の人選は、どのように行われている

　　のか。また、投票立会人にも積極的に若い人や女性を起用していくべきと

　　考えるが、これらのことを行おうとした場合、現行の人選の方法では何が

　　課題（問題）となるのか。

（１）　農林水産省の施策「青年就農給付金」のうち、年間１５０万円を最長

第７席 １ 無所属

齊藤　　渡

（一括質問）

１　公職選挙法改正案とつがる市にお （１）　現在、市内各地に４９ヶ所の投票所が設置されており、個人宛てに配

　　布されている入場券にも投票所の指定がなされている。

　　　しかしながら、投票日は日曜日であることから大型ショッピングセンタ

　　ーなど、より多くの市民が地区の指定された投票所以外でも投票できる方

　　法もあると思うが、いかがか。
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　　題は非常に重要であると考えている。このことは各家庭の問題だけと考え

　　るべきではなく、地域の問題として考えていくべきと思うが、つがる市単

　　独でも支援策を講じていく考えはあるのか。

（１）　つがる市の教育の方針・重点施策について

　　　つがる市が発足して１１年目に入りました。１０年間を総括して、どこ

　　をどう変えるのか、それとも従来どおりとするのか。

第７席 １ 無所属

齊藤　　渡

（一括質問）

２　農業の担い手対策について （２）　この給付金制度は「親とは違う経営」をすることが基本となっている

　　が、つがる市独自の基準で支給することは可能か。

（３）　将来のつがる市を地域的・経済的に支えていく上で、農業の担い手問

前ページからの続き

第８席 ９ 芳政会

三上　　洋

（一問一答）

１　教育行政全般について


